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Тема дисертації:
1. Технологические основы термического порообразования в теплоизоляционных материалах с
прогнозированием теплофизических характеристик и интенсивности теплообменных процессов

2. Technological bases of thermal pore formation in insulation materials with prediction of thermal characteristics
and intensification of heatexchange process

Реферат:
1. Диссертация посвящена теоретическому и экспериментальному исследованию теплофизических
особенностей создания новых пористых теплоизоляционных материалов, а именно: исследованию
термодинамических параметров процессов нагрева, вспучивания и сушки материалов; обоснованию выбора
способа формирования сырьевой смеси, а также определению оптимальных энергетических параметров
процесса вспучивания; разработке математических моделей процесса термообработки материала и
методику определения основных технологических параметров; разработке перспективных технологий
тепловой защиты зданий и энергетического оборудования. Экспериментально определены зависимости
технологических параметров термообработки сырьевой смеси при вспучивании, ее состав, позволяющие



получить материал с минимальной теплопроводностью. Также найденные зависимости позволяют найти
необходимый режим термообработки для получения заданных теплофизических характеристик.
Разработана экспериментальная установка, позволившая определить основные закономерности
теплопередачи пористого материала, на основании которых получены данные, позволяющие выполнить
оценку тепломассообменных характеристик нового дисперсного пористого материала, необходимых для
технологических расчетов. Создана комплексная математическая модель тепловлажностного режима
здания, а также программа для решения уравнений данной модели, что дает возможность определить
основные энергетические характеристики.

2. The thesis is devoted to theoretical and experimental study of thermal physical characteristics of creation of
new porous heat-insulating materials, namely, study of thermodynamic parameters of the processes of heating,
blowing-up and drying of raw materials, the rationale for choosing the method of forming the raw mix and also
determining the optimal power parameters for the blowing-up process; the development of mathematical models
of material’s heat treatment process and method for determining the main technological parameters; the
development of advanced technologies for thermal protection of buildings and power equipment. It is
experimentally determined the dependences of technological parameters of heat treatment of the raw material
mixture in the swelling process, its composition, which allows obtaining material with a minimum thermal
conductivity. Also the found dependences allow finding the required mode of heat treatment to obtain the desired
thermal characteristics. The experimental setup has been designed, which allows determining the main
regularities of thermal conductivity of porous material, on the basis of which the data have been obtained, allowing
evaluating heat-mass-exchange characteristics of a new dispersed porous material that is necessary for
technological calculations. It was developed the integrated mathematical model of buildings` heat-to-humidity
regime and program for solving the equations of this model, which allows determining the basic energy
characteristics.
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